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“伊”起“康”奥运

新华社北京 8 月 6 日电 中国反兴奋剂中心 6 日发布声明，质疑
美国反兴奋剂机构对美国奥运田径选手埃里扬·奈顿兴奋剂阳性的
处理结果。

奈顿在今年 3 月 26 日的兴奋剂赛外检查中被发现类固醇（群勃
龙）阳性。但美国反兴奋剂机构（USADA）在巴黎奥运会国内预选
赛开始前突然作出决定，宣称奈顿的阳性结果是由运动员食用了受
污染的肉类引起的，决定不对其实施禁赛处罚，并允许他最终代表美
国参加巴黎奥运会。

中心表示，奈顿兴奋剂阳性案件的诸多疑点仍悬而未决。
“据相关研究表明，群勃龙是一种蛋白同化制剂，具有极强的提

升力量和爆发力的作用，并不是常见的污染物质。近年来，全球发生
了数以百计的群勃龙阳性。据公开信息显示，绝大多数阳性都是基
于四年禁赛的标准予以处罚，仅三名美国运动员因主张食品污染而
逃脱了处罚。在奈顿案件中，该案件的独立仲裁员裁定，受污染的肉
类来自佛罗里达州的一家餐馆。问题在于：USADA 在事隔两个月
后才开展调查，恰巧又从同一家餐馆购买的不同批次的牛肉中检出
了群勃龙，如此巧合实在让人匪夷所思。如果美国市场的牛肉真是
存在普遍的群勃龙污染，USADA是否开展过广泛的市场调查，是否
做过数据统计，是否提醒过美国运动员注意肉食品污染的问题，是否
研究过吃多少污染的肉类会导致运动员检测阳性？USADA负责人
在世界反兴奋剂机构（WADA）尚未审查案卷，上诉期限并未截止的
情况下即发表公开声明宣称‘正义得到了伸张’。更值得怀疑的是，
该声明目前已被 USADA 从官网中撤稿，与之一并被撤稿的还包括
其过往无过错污染案件的声明与报道。如此反常的行动到底是在隐
藏什么？”中心在声明里说。

中心表示，USADA在面对中国游泳运动员兴奋剂污染事件时，
表现出典型的“双重标准”：一方面极力为本国运动员开脱，另一方面
却漠视世界反兴奋剂机构（WADA）多次解释与瑞士独立检察官报
告，指责中国反兴奋剂中心和WADA一起“掩盖真相”，要求对中国
运动员实施制裁。虽然 USADA 是《世界反兴奋剂条例》的签约方，
但作为美国收视率最高的几个职业体育联赛的联盟——美国职业棒
球大联盟（MLB）、美国职业篮球联赛（NBA）、美国职业橄榄球大联
盟（NFL）以及北美职业冰球联赛（NHL）却不受《世界反兴奋剂条
例》的管辖，且作为绝大多数最成功的美国运动员的培育者——美国
大学生体育协会（NCAA）也未签署《世界反兴奋剂条例》。2006 年
的《米切尔报告》曾指出超过 85 名现役和退役棒球运动员使用了兴
奋剂，有球员声称，百分之四十、五十，甚至百分之八十的球员都在使
用类固醇。WADA 主席班卡在近期会议中表示：“高达 90%的美国
运动员，包括职业和大学体育运动员没有遵守 WADA 相关条例。”
此外，2020年生效的《罗琴科夫反兴奋剂法》允许该国对国际体育赛
事中的兴奋剂事件实行“域外刑事管辖权”。该法案声称是为了打击
兴奋剂行为，却将美国国内的职业联赛、大学联赛等赛事排除在外，
这也说明美国政府对于其国内外的反兴奋剂工作明显采用了双重
标准。

中心指出，USADA 对自身长久以来的反兴奋剂“陋习”视而不
见，反而执迷于“越界管辖”，要求对其他国家实施制裁，妄图通过指
责、打击中国及其他国家以转移其国内反兴奋剂工作中存在的严重
缺陷，这是赤裸裸的政治操弄和虚伪双标。

“自今年4月以来，美国国会、反兴奋剂机构、媒体在中国游泳运
动员食品污染案件上故意选择性失明失聪，企图通过捏造构陷混淆
是非，让国际社会与民众产生错误认知，并借此将反兴奋剂问题政治
化，鼓动美国司法部和联邦调查局动用国内司法和政治手段进行调
查，发起对该事件的‘长臂管辖’。如此不顾吃相的恶劣行径，不仅是
彻头彻尾的‘双重标准’，还是对‘公平公正’理念的肆意践踏。我们
再次强烈敦促USADA停止人为制造虚假叙事和泛政治化的认知操
弄，停止扰乱和破坏运行有效的世界反兴奋剂秩序和治理体系，停止
以所谓的‘法律手段’搞威胁施压和滥施‘长臂管辖’；重新审视其在
处理兴奋剂案件时的方法和原则，确保其行动与全球反兴奋剂体系
的宗旨相符，并且在反兴奋剂工作中能够展现出应有的诚信和一致
性，以重新获得国际社会对其工作的信任。”中心说。
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88 月月 66 日日，，郑好好郑好好
在比赛中在比赛中。。

通讯员通讯员 叶可叶可 摄摄

本报巴黎 8 月 6 日电 （特派记者
伊志刚） 当地时间 8 月 6 日，备受关
注的郑好好在巴黎协和广场的滑板女
子碗池预赛登场。每个人在预赛只有
三跳机会，加起来一分多钟，虽然两次
摔倒，最后遗憾未进决赛，但郑好好创
造了巴黎奥运会年龄最小的运动员参
赛纪录。

这是一块青春肆意、热力无限的赛
场，所有22名选手都是00后，而且至少
半数以上都是稚气未脱的少女。在
30℃的大太阳下，在全场动感音乐的鼓
动下，观众载歌载舞。在如此劲爆的气
氛下比赛，很符合滑板运动的调性。

滑板进入奥运会是在 2021 年的
东京，被认为是代表奥运会未来的一
项运动。这场巴黎奥运会的滑板女子
碗池预赛参与者来自10多个国家，说
明滑板运动在全球青少年中具有相当
的普及性。

奥运会滑板比赛分为两个项目：
碗池和街式。运动员必须完成他们最
拿手的绝招，同时还要保证动作的速
度、难度和多样性。比赛是靠打分来

判 定 胜
负的。碗池赛
是在一个充满各种
曲线、弧面的凹槽场地中
进行，运动员利用这些弧面
起跳，在空中完成各种动作。因
为需要挑战难度，所以比赛的失误率
很高，这是滑板运动必不可少的一部
分。摔倒看似危险，运动员通常会用
跪膝的姿势来化解，因为有护具其实
并无大碍。

排在第二组、戴着白色头盔登场的
郑好好，因为个子小，引起了一片喝彩
声。她的三组动作后两组都因摔倒没
有完成，最后以第一跳63.19分位列第
18名，未能进入决赛。但郑好好并不遗
憾，说自己已经享受到了奥运会的快乐。

出生于 2012 年 8 月 11 日的郑好
好还只有 11 岁。这名来自广东惠州
市金山湖的“小孩姐”（网络用语，用于
称呼一些非常厉害的小孩，他们拥有
超出年纪的非凡技能，让许多成年人
自叹不如）刚刚小学毕业。同龄人正

在过暑假，她却远赴巴黎参加奥运会。
郑好好接触滑板才四年，7 岁生

日时妈妈让她选礼物，她唯独选了滑
板。从此，这件宝贝成了她形影不离
的好朋友。无论摔跤、受伤都没有让
她打消练滑板的念头。郑好好起初是
在 2021 年的全运会滑板比赛上为人
所知的，那一年她才 9 岁，拿了第 14
名。此后，她开始尝试国际比赛，慢慢
积累经验，在布达佩斯的奥运资格赛
上以一轮 72.6 分的表现，获得巴黎奥
运会入场券。

奥运会这么大的阵仗，郑好好却
说自己不怎么紧张，或许她就是那种

天生喜欢大场面的小孩。郑好好说，
到这里来，享受滑板运动，跟高手们对
话，这才是最重要的。面对国外媒体，

“小孩姐”用英语流利应答，毫不紧张。
滑板比赛的开场和结束场面都

很有意思，一群十几岁的小丫头叽叽
喳喳用各种语言在聊天，仿佛是国
际夏令营开班。郑好好说，通过滑
板，她已经认识了很多新朋友。这
个圈子的特殊之处在于，大家
总是毫无保留地分享彼此
的“大招”。“大招”绝不
是什么需要偷藏的武
林秘籍，而是圈子里公
认的高难度动作，如果谁
能 完 成 ，是 值 得 钦 佩 的
事。也许正是这样开放
的滑板文化，造就了
今天活力无限的滑
板运动。

1111岁的郑好好作为年龄最小运动员亮相滑板女子碗池预赛岁的郑好好作为年龄最小运动员亮相滑板女子碗池预赛

巴黎奥运会巴黎奥运会，“，“小孩姐小孩姐””的小学毕业旅行的小学毕业旅行

新华社巴黎 8 月 6 日电 巴黎奥
运会赛事过半，中国体育代表团 6 日
在此间表示，中国代表团在前期取得
了较为理想的参赛成绩，比赛亮点频
出，但是后面的比赛仍充满竞争与挑
战。中国代表团将不断总结经验，保
持昂扬斗志和必胜信念，全力夺取运
动成绩和精神文明双丰收。

国家体育总局副局长、巴黎奥运
会中国体育代表团副团长周进强在当
日举行的新闻发布会上表示，在前 10
个比赛日中，中国体育健儿已在射击、
跳水、乒乓球、羽毛球、体操、游泳、田
径、网球、自行车等 12 个项目上夺得
21 金 18 银 14 铜共 53 枚奖牌，取得了
较为理想的参赛成绩。

周进强说，巴黎奥运会开幕后第
一天比赛中，中国运动员就在射击、跳
水、游泳项目中获得 2 金 1 铜，实现了
良好开局，为完成好后续比赛打下了
很好的基础。此后在体操、游泳项目

遇到困难时，中国代表团根据不同项
目特点，采取针对性措施，及时调整，
化解压力，鼓舞士气，恢复状态。

周进强说，随着比赛进行，各参赛
队伍快速调整适应，发挥应有技术水
平，比赛亮点频出。例如，自由式小轮
车中国运动员首次参赛就获得金牌，
成功挑战多年占据统治地位的竞争对
手；网球项目郑钦文获得亚洲历史上
首枚奥运会单打金牌，临时组队的张
之臻、王欣瑜创造网球混双首次参加
奥运会就闯进决赛的历史；中国游泳
队在巴黎收获 2 金 3 银 7 铜共 12 枚奖
牌，奖牌总数比里约奥运会和东京奥
运会都翻了一番，对欧美国家的优势
地位给予了强力冲击。

其他项目也各有亮点。比如，射
击获得5金2银3铜，创造了历史最好
参赛成绩；射箭女子团体获得银牌，时
隔12年再次获得奥运会奖牌；女曲继
北京奥运会后，时隔16年再次闯进四

强；橄榄球、滑板名次提升；冲浪首次
参赛就闯进前 16 名；山地自行车、铁
人三项取得历史最好名次；柔道获得
铜牌，时隔8年再次获得奥运会奖牌。

周进强强调，巴黎奥运会比赛期
间，中国个别运动员出现失误或未能发
挥出应有水平，对这些运动员，代表团给
予了充分理解。“奥运会竞争异常激烈，
运动员都承受着巨大的压力，失误率往
往高于其他比赛，胜负输赢都很正常。”

他说，取得运动成绩和精神文明双
丰收是中国代表团的参赛目标。巴黎
奥运会比赛期间，中国体育健儿在赛场
内外、一言一行中，对中华体育精神进
行了集中、生动展示。譬如，为国争光
是中国体育最鲜明的底色和最执着的
追求，运动员时时处处、点点滴滴中，都
自然流露出、表达着对祖国的热爱；此
外，中国体育健儿充分展示了中国青年
一代顽强拼搏的精神风貌，他们不怕
苦、不怕累，与对手比、与自己比，全力

争取更好成绩、默默无闻完成比赛，他
们顽强拼搏的精神同样值得赞颂。

奥运会不仅是全球运动员实现梦
想的最大舞台，也是增进各国各地区人
文交流的重要平台。周进强表示，赛场
上，中国运动员与其他国家/地区运动
员亲切互动，留下了一段段佳话。此
外，中国还积极参与国际奥林匹克事
务，李玲蔚当选国际奥委会执委，中国
与国际奥林匹克运动的合作更加密切。

周进强说，巴黎奥运会比赛还剩
6 天，中国代表团还将参加 90 个小项
的比赛，将继续在跳水、举重、乒乓球、
田径、花样游泳、皮划艇静水、场地自
行车、拳击、跆拳道、摔跤、攀岩、霹雳
舞等项目上争夺奖牌。后面的比赛充
满竞争，也充满挑战，中国代表团将不
断总结经验，全力做好指挥管理和服
务保障，保持昂扬斗志和必胜信念，全
力夺取运动成绩和精神文明双丰收，
向全国人民交上一份合格的答卷。

奥运赛事过半，中国体育代表团——

前期亮点频出 后期仍有挑战

◀ 8 月 6 日，中国选手全红婵（右）与教
练陈若琳庆祝。

新华社记者 王鹏 摄

◀ 8 月 6 日，中国选手全红婵（右）与教
练陈若琳庆祝。

新华社记者 王鹏 摄

8月6日，中国队队员朱婷（中）在比赛后。 新华社记者 鞠焕宗 摄

新华社巴黎 8 月 6 日电 （记者
卢星吉 王镜宇）中国女排6日在巴黎
奥运会女排四分之一决赛中2∶3不敌
土耳其队，无缘半决赛，五局比分分别为
25∶23、21∶25、24∶26、25∶21、12∶15。

本场比赛土耳其队主要依靠其接
应瓦尔加斯冲击中国队的防线，同时
多点捕捉战机，最终瓦尔加斯得到了
惊人的 42 分。中国队有四人得分上
双，其中李盈莹拿下25分。

第一局开始后双方紧咬比分，一
路鏖战至 17∶17，中国队利用土耳其
队的串联和一传失误先下一城。

瓦尔加斯的发球和重扣手感在第二
局大幅提升，尽管中国队利用对手二传受
伤造成的波动将比分追到21∶22，但对方
球员连续得分拿下该局，将大比分扳平。

袁心玥在第三局最后阶段挽救了
局点，但随后瓦尔加斯和主攻卡拉库
尔特接连发威，帮助土耳其队将大比
分2∶1反超。中国队在第四局取得梦
幻开局，导致土耳其队将首发主攻轮
换，中国队将大比分扳为2∶2平。

决胜局，双方将比分紧咬到 11
平，但最后阶段中国队未能把握住机
会，输掉比赛。

“对方有世界顶级的接应（瓦尔加
斯），我们之前也当过队友，知道她的实
力很强，其实面对这种水平的选手，我们
很难说抑制她一整场，今天我们有阶段
性的成功，但最后她们还是依靠重点进
攻人获得了胜利。”李盈莹在赛后表示。

中国队主教练蔡斌赛后也说：“我
们没有完全抑制住瓦尔加斯。”

中国女排不敌土耳其队止步八强中国女排不敌土耳其队止步八强

据新华社巴黎 8 月 5 日电 （记者
吴俊宽 韦骅） 5日的巴黎奥运会
田径比赛中，第三次参加奥运会
的中国选手冯彬以 67 米 51 的成
绩获得女子铁饼银牌，职业生涯

首夺奥运奖牌。赛后冯彬表示给
自己的表现打 80 分，并希望下一届

奥运会能弥补遗憾。
“虽然成绩一般，但是获得奥运奖

牌还是非常开心的。”在赛后的混

合采访区，冯彬表现得很淡定。
为了这场决赛，冯彬在饰品装扮

上花足了心思。两个耳钉一个是柿
子，寓意“事事如意”，一个是向日葵，
寓意“一举夺魁”，头上的发卡写着“幸
运加倍”，头绳也是向日葵图案的。

虽然做了很多心理小暗示，但比赛
中冯彬还是留下了遗憾。她表示，给自
己的表现打80分，丢掉的20分主要是
没有将节奏和兴奋点调整到巅峰。

冯彬女子铁饼夺银

新华社巴黎 8 月 6 日电 （记者
李嘉 乔本孝） 6 日的巴黎奥运会跳
水女子 10 米台决赛，当瘦瘦的全红
婵站在高高的跳台上，一切喧嚣退
去，全场屏息以待，这位 17 岁的卫冕
冠军战胜了自己最好的队友、最强
的对手陈芋汐，也征服了裁判，蝉联
冠军。

决赛开赛即高潮，全红婵第一
跳惊艳全场，腾空、翻腾、入水一气
呵成。当她入水的瞬间，整个场馆
仿佛进入了静止状态，水花魔法般
消失，人与水融为一体。这一跳让
7 个 裁 判 齐 刷 刷 地 打 出 10 分（满
分），也 帮 助 全 红 婵 确 立 了 领 先 位
置。此后她稳居榜首，虽然第三跳
稍有瑕疵，但最终仍以总分 425.60
分夺冠。

陈芋汐则稳扎稳打一路追赶，在
第三轮后将与全红婵的分差缩小至
1.6 分，最后以 420.70 分摘银。第三
名 是 朝 鲜 选 手 金 姬 燕 ，成 绩 是
372.10分。

“我给自己打 50 分。”全红婵说，
“因为除了第一跳，其他动作都不够
好，不够完美。赛前我没有什么压力，
但第二跳的时候开始感觉有一点压力
上来了。”

她夺冠后红了眼眶，扑进了教练

陈若琳怀里，随后一路小跑去找陈芋
汐，两人拥抱在一起。

这对“双子星”在本届奥运会上
携手赢得了双人 10 米台的冠军，她
们既是最好的搭档，也是彼此最强
的对手。两位绝世高手在决赛顶峰
相见，遗憾落败的陈芋汐说：“这枚
金牌被中国代表团拿下了，被我的
搭档、也是好队友拿下了，我非常开
心，也祝贺她。自己可能有一点可
惜，因为分差也不大嘛。回去接着
努力。”

全红婵来到混采区时眼睛还有些
红，“是哭了，这三年的确挺不容易，拿
这枚金牌特别开心。”

在东京奥运会一鸣惊人后，全红
婵也遭遇过挫折，在世锦赛单人10米
台赛场连续两届与金牌擦肩，直到今
年多哈世锦赛才打破“魔咒”。

小姑娘在混采区直喊饿，从早
上 8 点吃完早饭后到比赛结束，她只
吃 了 一 根 能 量 棒、喝 了 几 口 奶 茶 。

“ 也 不 是 运 动 员 都 这 样（赛 前 不 吃
饭），就我吧。”她说，“不过我昨晚睡
得很好！”

“水花消失术”硬控全场

成功卫冕后，全红婵扑进了教练怀里


